
Ecole maternelle Le Blé en Herbe
4 avenue Montaigne
31 830 Plaisance du Touch

Procès-verbal du conseil d’école du 2eme trimestre 2023- 2024
Vendredi 21 mars 2024 à 17h30

Présents
 
 Enseignantes :
Mme Sylvie BARREAU (PS)
Mme Barbara BERJAUD (MS)
Mme Fabienne BLEY (GS)
Mme Valérie FALQUIER (MS/GS)
Mme Marilyne ISTRIA-SELVE (MS/GS)
Mme Véronique PARAGOT (PS/ MS et directrice)
Mme Sylvie PAYRO (PS)                                                      

Elus mairie :
Mme Eline BELMONTE (Adjointe au maire pour l’éducation)
Mme Florence FABRY (Conseillère déléguée aux conseils d’école)
Service Education
M. Bruno VIRENQUE (Correspondant maternelle)  
LEC
Mme Emilie FROISSARD (Directrice ALAE)

Parents d’élèves :
M. Julien DEL RIO (ALPE)
Mme Lucie BERTHON (FCPE)
M.  Julien MAURIN (ALPE)
Mme Maria RIVES (ALPE)  
Mme Magali FERREIRA (ALPE)  

Absents excusés     :  
Mr Jean-Marc CLERC (Inspecteur de l’Education Nationale)
Mme Marie VALET (DDEN)
Mme Annick BOISSEAU (enseignante spécialisée RASED) 
Mr Julien BOUBILLA (enseignant remplaçant PS/MS)

1. Effectifs, prévision rentrée 2024
 effectif actuel     :   181

PS 27+28+5 = 60
MS 22+27+10 = 59
GS 18+19+25 = 62 moyenne de l’école : 25,85 par classe

Même si les effectifs sont en baisse partout sur la commune, l’école du Blé en herbe a encore cette année les 
effectifs les plus chargés comparativement aux autres écoles.

 Marcel Pagnol: 25 → 50 élèves
 3 Pommes: 25 → 175 élèves
 Kergomard: 25,43 → 178 élèves
 Rivière: 24,6 → 123 élèves

Au-delà des moyennes par classe, il convient de penser aux récréations, à la circulation dans les couloirs, aux places 
dans les dortoirs, à la cantine et plus généralement au temps périscolaire. Cela a aussi un impact sur les taux 
d’encadrement des sorties et sur l’affrètement des bus qui génère un coût supplémentaire.
  

 Prévision rentrée   2024  :  total rentrée 2024:  179 sans arrivées de GS ou de MS-→ moyenne 25,5 
◦ 62 quittent l’école
◦ 119 montée pédagogique

MS 60  
GS 59 

◦ naissances recensées , effectif prévisionnel mairie : 281 en 2021



estimation inscriptions PS : 60, les inscriptions ont commencé en mairie et se terminent début avril,
actuellement 100 inscriptions pour les 4 écoles. Une réunion directeurs- service éducation aura lieu
fin avril ou début mai.

◦ L’année dernière on a reçu 3 nouveaux en MS et 2 nouveaux en GS → total 184 : moyenne 26,28
◦ Question des parents     :  

▪ Des demandes pour être mis au courant des réunions et commissions APE.
▪ Des incompréhensions en ce qui concerne la prise en charge des enfants en difficultés (ressources

humaines et financière). 
▪ Les élus demandent aux parents d’adresser un courrier à la mairie. 

◦ Question des parents     :  
▪ A t-on assez d’AESH sur les différents temps de prise en charge ? On a actuellement 3 AESH à temps

et 3 demi-journées partagées avec Daudet et une AESH des 3 pommes vient le mercredi matin. 2
AESH sont en arrêt maladie. 7 demi-journées sont non pourvues.

  Configuration de l’école du Blé en herbe     :  
L’école continue d’accueillir beaucoup d’enfants fragiles ou en difficulté
85 enfants : 48% de l’effectif total. 
20 en PS  (46%) , 29 en MS (40%) et 36 en GS (47%).
(26% avec des difficultés de langage, 11% ont un comportement inadapté ou des carences éducatives,  11%
ont des difficultés en motricité)                                                      

7 enfants avec PPS, 21 équipes éducatives et de suivi déjà passées ou programmées plus 2 autres en prévi-
sion.
6 enfants suivis au CMPP,  13 suivis orthophoniste, 10 PAI.
1 signalement d’enfant en danger et 2 enfants suivis par l’ASE

 
Actions pédagogiques mises en œuvre 

 enfants fragiles  : 
◦ analyse des évaluations à l’entrée au CP : 

▪ reconnaissance des différentes écritures d’une lettre
▪ compréhension orale d’un mot, d’un texte
▪ résolution de problèmes en mathématiques

◦ APC le mardi et le jeudi : apprentissage renforcé sur ces notions 
◦ GS : adaptation en petits groupes avec l’enseignante spécialisée 
◦ dépistage au 1er trimestre pour les MS

 enfants à besoins particuliers: PPS, différenciation en classe, ritualisation des apprentissages, accom-
pagnement individuel par AESH lorsque c’est possible 

        
→ renforcement de l’axe 1 du projet d’école sur la continuité des enseignements, progression sur le cycle  en
vocabulaire et culture littéraire , apprentissage du savoir raconter et de la compréhension du récit.
                  

2. Projets et vie de l’école
Projets natures et jardin dans les différentes classes     :
 Plantation micro-forêt le 27 février
 Journée prévue au jardin des Martels dans le Tarn pour les classes MS GS3, MS GS4
 Projet de sortie au sentier d’écologie à Bouconne en Juin, jardins de Tournefeuille MS1, MS2, GS4, MS GS3
 Classe dehors depuis le début de l’année et sorties nature au Parc du Pigeonnier
                                                      
projets et sorties arts et culture
 Musée des Abattoirs exposition Giacometti en arts plastiques 
 Cinéma en décembre pour toute l’école
 Ludimini en décembre
 Médiathèque en mars 
 Poterie et travail de la terre maison Giscard à Toulouse en mars (PS6)
 Spectacle de claquettes en Juin (PS6, MSGS3, GS5)



                  
Actions de convivialité
 Inauguration micro-forêt le 25 avril à 17h
 Fête de l’école le 28 juin

Actions autour du sport
 Séances piscine en juin à partir du 30 mai     
 Olympiades début juillet
  
Projet     Notre école faisons la ensemble      «     Aménager la cour de l’école pour faire classe dehors     »  
→ validé par le rectorat, obtention de 15150 euros sur les 30000 demandés
→ à venir :

 travail avec les élèves et l’équipe afin de réfléchir aux différents espaces à aménager (carrés potager, jeux
sensoriels, rangements dans la cour)

 réunion avec les partenaires afin d’établir un calendrier des actions

3. Coopérative
Solde au 1er mars : 5571
dont : Bénéfice photos: 1183                                                                                                                              

Vente sapins : 90
Fête de l’école et tombola 3000

Un marché des plants sera organisé côté maternelle par les parents d’élèves FCPE. Les bons seront distribués le 
26 mars.

   
4. ALAE
Effectifs 

 Matin: environ 50 enfants, soit une augmentation d’une dizaine, 5 adultes soit un ratio de 1 pour 10
 Midi : environ 150 enfants, soit une augmentation d’une vingtaine, 16 adultes soit un ratio de 1 pour 10
 Soir : entre 90 et 100 enfants, soit une augmentation d’une vingtaine, 12 adultes jusqu’à 17 h soit un ratio de

1 pour 9, puis 7 jusqu’à 17h30, 6 jusqu’à 18h, 2 jusqu’à 18h30
Carmen est partie à la retraite fin décembre. Elle a été remplacée d’abord par Camille jusqu’à fin février et aujourd’hui 
par Hassiba.
La directrice de l’ALAE souligne l’importance de faire les inscriptions le 24 de chaque mois. Les rajouts occasionnels ne 
doivent être qu’occasionnel sinon cela perturbe les commandes de repas.

Projets
 Thème général   : la fête du Printemps 
 Jardin     :   semi, plantation, observation de la plante et ses racines….
 Passerelles Maternelles/Elementaire     :  

◦ Lecture :  des  élémentaires  viennent  faire  la  lecture  aux  maternelles  qui  sont  aux  dortoirs  à  13h le
vendredi.

◦ Cantine : à la rentrée des vacances de printemps, des groupes d’enfants iront manger au self avec les 
élémentaires les lundis et vendredis 

◦ Festin sonore : projet collaboratif avec les différents alaes de la région : un projet sonore autour du bruit 
lors de repas

 Sport     : Basket, foot…
 Mercredis   : autour des jeux collaboratifs- sorties à la médiathèque et aux jardins partagés de Tournefeuille
 Intervenants   : foot féminin le vendredi, tennis de de table le lundi, mamies conteuses le mardi
 Carnaval     et journée de l’enfance  : Samedi 23 à partir de 10 h sur la place du bicentenaire
 Semaine de la petite enfance   :

◦ du 25 au 29 Mars : thème : « j’ai des droits, protège-moi », une enfance sans violence.
◦ Amélioration et augmentation des rituels, et des lectures ludiques sur le thème auront lieus.

 Spectacle      des mamies conteuses     : le 29 mars : conte musical
 La semaine de l’Europe avec aménagement des menus de la cantine (fin avril, début mai)



5. Travaux, investissements                                                                               
Une réunion travaux s’est tenue à l’école le 1er mars en présence de Mmes Belmonte et Fabry, de Mme Redondo, de 
Mr Del Rio, de Mr Gaïani et de M. Virenque et de la directrice. Un point a été fait sur l’avancement des travaux.

Les espaces de rangements sous le préau et la cabane de jardin demandés depuis 2020 seront pris en charge par le 
budget NEFLE, il faudra prévoir l’installation avec les services techniques à l’aide de demande e-atal.

 La régularisation des bordures et les ornières devront faire l’objet d’une demande e-atal. La demande pour 
la remise à niveau du sol de la cour est à redemander au budget 2025 ainsi que l’installation d’un espace 
fermé pour ranger les vélos.

 Un autre rack à vélo va être installé devant l’école.
 La demande pour l’installation d’un auvent à l’entrée de l’accueil ALAE est en cours d’arbitrage aux services 

techniques.
 Les changements de stores est en cours d’arbitrage aux services techniques dans les classes 5 et 6. La pose 

de film miroir est en cours. La directrice doit faire les demandes sous e-atal.
 La demande de l’équipement informatique des salles 1,2,6,7 est en arbitrage aux services Techniques. La 

demande du câblage internet des salles restantes (CL1, CL2, CL6) perdure depuis février 2021, elle a été 
rejetée à plusieurs reprises par les élus. L’équipe souhaite donc que cette demande soit à nouveau examinée
au budget 2025.

 Le tableau d’affichage des parents d’élèves a été changé.
 Une demande de changement du tableau d’affichage de l’école qui est cassé est en cours (la directrice doit 

adresser un mail avec la référence auprès de Mr. Virenque)
 Plusieurs nouvelles demandes sont faites pour le robinet et la délimitation du potager, quelques mobiliers 

d’extérieur, des compléments pour les jeux en extérieur et la signalisation de la micro-forêt.

cf tableau récapitulatif en annexe                                                                                                                           

6.  Questions des parents         
 Retour d'expérience de la micro-forêt

◦ Nous remercions les parents qui se sont impliqués dans cette journée de plantation très bien organisée 
et pour le paillage, nous remercions la mairie et les espaces verts ainsi que les agriculteurs pour leur aide
et fourniture matérielle. Le conseil d’école s’associe à Mesdames Belmonte et Fabry pour remercier 
aussi les atsems qui ont réalisé le ménage dans les locaux de l’école suite à la plantation de la micro 
forêt, ce jour-là ayant été particulièrement salissant à cause de la pluie.

◦ Parents : beaucoup de temps investi dans l’organisation. Est-ce que la mairie va prendre un peu le 
relais ? Madame Belmonte va se renseigner auprès de Mr Rohner (Service espaces verts)

◦ L’équipe pédagogique s’est emparée du projet pour exploiter dans différents domaines :
▪ scientifique : observation des arbres et compréhension du vivant,
▪ Langage écrit et oral

 acquisition de vocabulaire sur la nomenclature de l’arbre
 lexique des outils nécessaires à la plantation et des mots techniques (broyat, pralin, paillage etc)
 travail sur l’oral expliqué : comment réaliser la plantation
 découverte d’un écrit : la fiche technique

▪ apprentissage de chants en chorale
 Retour sur l'échange autour de la Piscine

◦ le planning est presque finalisé, nous le diffuserons rapidement
 Préparatifs de la fête de l'école : un mot va être distribué prochaineent dans les cahiers pour faire appel aux 

parents volontaires. Il y aura un lien whatsapp.
 Demande d'informations sur les évolutions des effectifs des écoles (cf paragraphe1)

◦ une réunion d’information pour les nouveaux PS aura lieu en juin. La date sera transmise aussi par mail
aux associations de parents d’élèves pour qu’elles viennent se présenter (comme l’année dernière).

◦ Il faudra synchroniser avec les réunions CP.
 Construction du nouveau groupe scolaire : projection pour 2026. A suivre lors des réunions dédiées à ce

projet.



 Prochain  cafés  des  parents  prévu  à  l’école  élémentaire  sur  le  thème  des  écrans  (  demande  des
parents :ouvrir aux parents de la maternelle)

 Journée AYAV (allons y à vélo) le 7 juin.

                                              Prochain conseil d’école le 13 juin à 17h30.

Le Conseil d’École prend fin à  18h50                                        
La secrétaire,    Fabienne Bley                                                                       La  directrice,  Véronique Paragot                       

              
                                    

              



ANNEXES

annexe 1:  Tableau suivi des travaux
annexe 2 : Projet NEFLE complet
annexe 3 : Arbitrage CNR projet NEFLE
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